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中美迈出互利共赢关键一步

教育部通报5起违规校外培训情况
本报讯 （记者 任洁 ） 针对

近期出现的5起无办学许可机构
以 “量子波动速读 ” “全脑培
训” 等为名面向中小学生违规开
展培训的问题， 国务院教育督导
委员会办公室昨天发布通报， 进
一步强化警示作用， 推动校外培
训机构规范发展。

这次被通报的5起校外培训
机构开展的违规经营情况被一一
查处：

广东省深圳市 “北京心智通
全脑开发深圳分公司” 面向中小
学生开展 “量子波动速读” 相关
培训。 该公司无营业执照和办学
许可。 深圳市龙岗区教育局联合
相关部门进行调查执法， 该公司
被关停取缔。

山西省太原市 “卓伦教育”
培 训 机 构 面 向 中 小 学 生 开 展
“全 脑 培 训 ” 。 该 机 构 无 营 业
执 照 和 办 学 许 可 。 太 原 市 万
柏 林 区 联 合 检 查 组 对 该 机 构
进行查封 ， 下达停办通知， 同
时要求社区与该楼物业随时监督
其停办情况。

四川省成都市 “四川领航凡
思教育科技有限公司” 面向中小
学生开展 “量子波动速读” 相关
培训。 该公司未取得办学许可。

成都市青羊区教育局已对该公司
下达限期责令整改通知， 并将其
列入黑名单， 目前该公司已关门
停业。

四川省成都市 “成都学之海
教育咨询有限公司锦江分公司”
面向中小学生开展 “量子波动速
读” 相关培训。 该公司无办学许
可。 成都市锦江区教育局现场对
该公司下发告诫书， 责令其立即
停止无证办学行为， 并约谈法定
代表人。

四川省成都市 “四川启航凡
思教育科技有限公司” 面向中小
学生开展 “量子波动速读” 相关
培训。 该公司无办学许可。 成都
市 锦 江 区 教 育 局 现 场 对 该 公
司 下 发 告 诫 书 ， 责 令 其 立 即
停 止 无证办学行为 ， 并约谈法
定代表人。

《通报》 要求各地强化日常
监管， 加强对办学审批、 学科类
培训内容备案 ， 教师资 格 证 公
示 、 规 范 收 费 、 广 告 公 示 等
关 键 环 节 的 管 理 ， 从 源 头 上
防 止 违 规 行 为 。 定 期 进 行 巡
查 ， 及 时 发 现 问 题 、 解 决 问
题 。 实施好黑白名单制度， 动
态更新黑白名单， 方便群众选择
合规机构。

新华社电 标志着 “AU999”
的千足金， 镶嵌在刻着员工姓名
的水晶杯座中， 熠熠发光。

春节前夕， 广东溢达纺织有
限公司的1397名员工喜领金牌。
其中， 工作满10年的1038人， 满
20年的352人， 满30年的7人。

自1988年起， 每逢年底， 给
工作满10年的老员工发放金牌，
这家企业已经坚持了32年。

随着老员工数量的逐渐增
多， 近些年， 企业每年都会专门
拨款数百万元， 精心制作金牌 ，
并举行隆重仪式颁发给工人 。
2017年度 ， 1875名员工获得金
牌； 2018年度， 1490名员工获得
金牌。

1月14日， 在广东溢达位于
佛山市高明区的杨梅制衣分厂，
246名员工喜获金牌。 厂里举行
隆重的颁奖仪式， 获奖员工挨个
上台领奖， 并拍照留念。

“能拿到10年的金牌， 很激
动， 很兴奋。 对这个金牌， 我向
往已久。” 36岁的李爱群笑着说，
最近几天， 好多同事都纷纷恭喜
她 ， 让她产生了继续拼搏的动
力。 “溢达为我们提供了一个很
好的工作平台 ， 我还要继续奋
斗， 争取拿到20年大奖。”

李爱群在针织辅料部门工
作， 尽管日复一日地重复着相同

的工作， 但她依然坚持把每一项
工作做到极致， 在平凡的岗位上
成就不平凡的自己。2019年，她被
评选为杨梅制衣厂厂级优秀员工。

“很激动， 好几天都没睡好
觉。” 49岁的代心华拿到了20年
金牌， 他告诉记者： “我来自重
庆， 父母80多岁了， 我要把这个
金牌作为春节礼物带给他们看
看， 让老人家也开开心。”

20年来， 代心华从普通员工
成长为基层管理人员， 他勤勤恳
恳的工作态度获得了上下的认
可。 “企业的福利越来越好， 我
还要继续干。 到我退休前， 说不
定还能拿到30年金牌呢。” 代心
华笑着说。

数天前， 广东溢达辅料及包
装厂的赵远富喜获30年金牌， 他
的爱人同时获得20年金牌， 可谓
双喜临门。 “1989年， 我18岁就
入职溢达。 在这里， 我遇到了爱
情， 成立了家庭。” 赵远富说。

“金牌并不是目的， 而是一
种象征性的精神鼓励。” 广东溢
达杨梅制衣厂针织副总经理蔡崴
说， 32年坚持给工人发金牌， 既
是对老员工的感谢和肯定， 也能
对其他年轻员工产生正面激励作
用， 更是作为一家纺织企业 “工
匠精神” 的体现。

2011年， 蔡崴从清华大学化

学系本科毕业， 校招进入广东溢
达工作。 他从基层做起， 逐渐成
长为工厂高层管理人员。 “金牌
都是大家用汗水换来的， 看到你
们获得金牌 ， 我也很羡慕 。 明
年 ， 就 该 轮 到 我 拿 10年 金 牌
了。” 蔡崴给工人们颁完奖， 如
是发言， 引发一片笑声和掌声。

广东溢达纺织有限公司是一
家有着近2万名一线产业工人的
大企业， 用工需求旺盛， 每年都
有四五千人的用工需求量。 但近
年来， 该厂不仅工人离职率持续
下降， 还出现工人 “回流重雇”
现象。

2019年， 在国际市场复杂因
素制约下， 我国许多纺织企业的
外贸市场受到较大影响， 广东溢
达的利润率也无法避免地出现一
定下滑。 即使如此， 给忠诚的老
员工发放金牌的 “招牌动作 ”，
依旧不变形。

“溢达设置员工长期服务金
牌， 旨在表彰员工为公司可持续
发展做出的价值与贡献， 肯定员
工对公司的忠诚度和归属感， 增
强人员稳定性， 激励员工更好地
发挥积极主动性， 与公司共同发
展。” 广东溢达纺织有限公司总
经理马伟萍说， 不管国际风云如
何变化， 留住了人才， 就留住了
希望。

春节前夕
这家企业给上千名产业工人发金牌

美国当地时间1月15日， 中
美正式签署第一阶段经贸协议，
历时近两年的经贸磋商取得阶段
性成果 。 作为全球前两大经济
体， 中美达成第一阶段经贸协议
符合国际社会期待， 将为世界经
济注入信心， 为全球投资和贸易
带来稳定性。

第一阶段协议来之不易。 美
国库恩基金会主席罗伯特·库恩
对新华社记者表示， 协议对双方
来说是 “慎重和平衡的”， 并为
妥善处理后续问题奠定了基础。

美国智库彼得森国际经济研
究所高级研究员尼古拉斯·拉迪
说 ， 鉴于中美贸易问题的复杂
性， 分步推进是务实之举。

互利共赢始终是中美经贸合

作的本质特征。 第一阶段协议体
现了相互尊重的精神， 也是平等
协商的结果， 符合中国经济高质
量发展的内在需要， 也符合中美
两国人民的共同利益。

工银国际首席经济学家、 董
事总经理程实认为， 协议的签署
意味着双边经贸领域分歧的降维
处理， 这一方面将缓释中国经济
面临的短期外部冲击， 另一方面
有利于中国在全球价值链重塑的
大背景下深化结构性改革。

总部设在美国洛杉矶的哈
夫 智 库 创 始 人 兼 首 席 执 行 官
鲍勃·哈夫在接受记者采访时表
示， 协议中关于知识产权保护的
内容利于中美两国， 中国已经表
现出充分意愿和能力建设充满活

力的创新型经济。
拥有超过200家美国会员企

业的美中贸易全国委员会会长克
雷格·艾伦说， 美国商界对第一
阶段经贸协议感到 “振奋”， 加
强知识产权保护 、 扩大金融开
放、 增加农产品采购对美国企业
和农民而言都是利好消息 。 同
时， 这些举措也将让中国企业和
消费者受益。

美国中国总商会会长、 中国
银行美国地区行长徐辰认为， 中
美第一阶段经贸协议是迈向正确
方向的一步， 有助于恢复一部分
双边贸易和投资， 减轻两国企业
和消费者负担。

中美是世界前两大经济体，
两国经贸关系的变化是影响2020

年世界经济增长的重要变量。
去年以来， 国际机构多次对

全球经济和贸易前景发出警告。
国际货币基金组织 （IMF） 警告
说， 全球经济陷入了同步放缓的
境地， 并预测贸易争端将导致全
球经济损失约7000亿美元。 世界
贸易组织将2019年全球商品贸易
增长预期大幅下调至1.2%。 经济
合作与发展组织指出， 持续的贸
易紧张局势是影响世界经济的主
要因素， 贸易冲突正在损害制造
业， 破坏全球价值链， 造成严重
的不确定性。

中美经贸问题趋稳一定程度
上消除了全球经贸和投资活动面
临的不确定性。

IMF总裁格奥尔基耶娃对中

美第一阶段经贸协议表示欢迎。
她指出， 这一协议为中美两国和
世界经济注入了稳定因素， 不仅
有利于中美两国经济， 也有利于
世界经济。

“中美关系的稳定， 使全世
界受益 。” 德国杜伊斯堡-埃森
大学东亚研究院教授李远对记者
说， 中美第一阶段经贸协议为今
后继续谈判打开了局面， 为最终
解决贸易争端奠定了基础。

新加坡国立大学东亚研究所
高级研究员余虹也表示， 此举有
助于缓解中美经贸关系紧张态
势和稳定中美关系大局， 对于
疲软的世界经济是利好消息， 将
增强各方对世界经济增长的预期
和信心。 据新华社

1月16日11时02分， 我国在
酒泉卫星发射中心用快舟一号甲
运载火箭， 成功将我国首颗通信
能力达10Gbps的低轨宽带通信卫
星———银河航天首发星发射升
空。 卫星顺利进入预定轨道， 任
务获得圆满成功。

新华社发

“京沪高铁”挂牌上市
新华社电 记者从中国国家

铁路集团有限公司获悉，16日，京
沪高速铁路股份有限公司在上海
证券交易所主板挂牌上市。 股票
名称为“京沪高铁”，代码为601816，
每股发行价为4.88元， 累计发行
62.86亿股，占总股本12.8%。

国铁集团相关部门负责人介
绍， 京沪高铁公司是2007年成立

的股份有限公司， 自2014年以来
已连续5年实现盈利。 推动京沪
高铁公司上市， 是国铁集团深化
国企改革、 加快推动股份制改造
的重要举措， 是国铁企业大力发
展混合所有制经济、 促进资本结
构优化调整、 推进铁路高质量发
展的具体行动， 在我国铁路改革
进程中具有标志性意义。

普京发表国情咨文鼓励投资和科研
新华社电 俄罗斯总统普京

15日在莫斯科发表国情咨文时表
示 ， 俄罗斯将努力改善经济结
构， 鼓励投资和科技研发， 提升
经济效益， 为民众增加收入创造
条件。

普京说， 俄罗斯将采取多项
措施鼓励经济增长 ， 包 括 今 后
六 年 不 改 变 企 业 纳 税 条 件 ；
加 快 制 订 通 过 法 案 ， 保 持 大
型开发项目纳税条件20年不变；

在2020年完成商业监管制度改
革， 提升营商便利水平； 在经济发
展领域投入更多资金， 改善实体经
济信贷条件。

谈及科技问题， 普京表示，
俄罗斯支持国内外科研人员共同
研究生态、 环境、 气候变化等课
题， 将重点推动人工智能、 遗传
学、 能源和数字技术等领域的研
发， 并为超大型研究和其他科研
项目建设基础设施。


